



Die Frauenorganisation der Migros
L'organisation féminine de Migros
L'organizzazione femminile della Migros

RAPPORT ANNUEL 2023



Les hauts de Chaumont, Neuchâtel – Sources : R.Tripet

Rapport annuel 2023

Section Neuchâtel

Encore une année qui nous a permis d'offrir des animations variées et intéressantes auxquelles les membres se sont inscrites très nombreuses dès le début.

16 activités ont ainsi été proposées sur les 9 mois de fonctionnement du FORUMelle ; pas mal de travail pour le comité mais beaucoup de satisfactions pour les participantes, à en croire les nombreux témoignages reçus.

Nous avons à déplorer cette année 4 décès et 6 démissions pour raison d'âge. Nous maintenons malgré tout notre effectif à 124 membres, ce qui est réjouissant pour la petite section que nous sommes.

Continuons ainsi et nous pourrions être satisfaites.

Marie-Paule Geiser, coprésidente

Comité

Comme chaque année, notre comité de 5 personnes a été mis à contribution à de nombreuses occasions.

Nous nous sommes retrouvées en séance à 6 reprises et avons globalement travaillé 1116 heures pour la section, tout en marchant sur 'trois pattes' du printemps à la fin de l'été car 3 de nos membres étaient successivement hospitalisées.

En dépit de nos appels réitérés, il n'a toujours pas été répondu à l'urgence de trouver une Trésorière, nous fonctionnons donc *à vue*, sans garantie de pouvoir poursuivre à plus long terme.

C'est ici l'occasion d'adresser un chaleureux merci à ma coprésidente et à chacune des membres du comité pour leur travail et leur soutien.

Manifestations 2023

19 janvier :

Conférence Croix-Rouge

Mme Valentine Mora, diététicienne auprès de la Croix-Rouge nous a tenu conférence sur *le bien manger pour bien vieillir*. 30 personnes ont participé à la réunion et ont pu poser leurs questions à l'issue de son allocution. Les simples et sages conseils de Mme Mora pour mener une vie saine et équilibrée à tout âge par le biais de son alimentation, sont les mêmes que ceux distillés déjà par nos grands-mères, à savoir « profiter de tout, ne se priver de rien, mais le faire avec modération ». C'est sur ces bonnes paroles que s'est clôturée sa présentation qui nous a laissées un peu *sur notre faim*.

2 février :

Gym-plaisir

17 *gymnastes* étaient présentes à cette séance de *culture physique*, que nous renouvelons fidèlement d'année en année.

Nous nous sommes retrouvées à la salle 92 du sous-sol de l'école Miduca : après un échauffement des poignets, épaules, tête, chevilles et dos, nous avons entrepris la séance de gym proprement dite dans l'effort et la bonne humeur, chacune travaillant avec sa bouteille d'eau pour ajouter de la difficulté aux exercices. Après l'effort place à la récompense et à l'amitié partagée autour d'un verre dans un restaurant de la ville.

16 février :

LOTO

34 personnes se sont retrouvées pour le repas servi au Restaurant Le Romarin, où 8 membres les ont rejointes ensuite pour participer au Loto annuel du FORUMelle.

Dans une ambiance toujours sympathique, l'après-midi s'est parfaitement déroulé, si l'on excepte qu'une armoire vacillante a bien failli écraser Christine, notre précieuse collègue du comité ; finalement, elle se sera 'contentée' de lui démonter l'épaule.

9 mars :

Cinéma

Quand nous étions petits-enfants

Avec 51 participantes et participants, cette rencontre ouverte à tous a frisé les records de présence pour une telle activité.

Il faut dire que pour les personnes actuellement en âge de la retraite, ce documentaire datant de 1961 (et restauré en 2021) est quasiment mythique, car les Neuchâtelois·ses sont très nombreux·ses à avoir retrouvé grâce à lui une part de leur enfance dans ce suivi d'une classe d'école aux Taillères, ou simplement à l'évocation de la vie en ce temps-là dans les montagnes du Jura.

Le coffret DVD dont est extrait l'ouvrage a été édité à l'occasion des 100 de la naissance d'Henry Brandt, cinéaste, photographe et personnalité neuchâteloise majeure du cinéma suisse.

Les spectatrices et spectateurs nous ont quitté unanimement enchantés de cet après-midi Cinéma.

23 mars :

Assemblée générale

62 membres y compris le comité se sont retrouvées au Business Center Marin pour cette 64^{ième} assemblée générale du FORUMelle. Elle accueillait cette année Elisabeth Schmid, caissière et représentante du comité central, Vanessa Guizzetti-Picirilli, présidente du comité coopératif de Migros NE-FR, Jean-Yves Frutiger, vice-directeur, et Frédéric Mauron, chef des services *développement du personnel et culturel* de la société coopérative Migros NE-FR.

Après un tour d'horizon des développements projetés ou en cours au sein de la coopérative, emmené par M. Frutiger, puis une intéressante présentation du *Pourcent culturel* par M. Mauron, les différents postes figurant à l'ordre du jour de l'assemblée ont été traités, à l'issue desquels les participantes ont été conviées à prendre une collation au restaurant du Business Center.

13 avril :

Conférence

Ce jeudi, 46 personnes ont assisté à une conférence donnée par Mme Vanessa Guizzetti-Picirilli, procureure du canton de Neuchâtel, qui nous a parlé des nombreuses facettes de son métier.

Outre les règles et procédures établies par la loi auxquels il est soumis, le procureur est tenu de respecter la présomption d'innocence et de garantir le droit à un procès équitable pour tous les citoyens.

L'allocution intéressante et instructive de Mme Guizzetti a permis de mieux comprendre le rôle crucial joué par les procureurs de la République dans le système judiciaire neuchâtelois.

Pour terminer, Madame Guizzetti-Picirilli s'est soumise avec plaisir aux nombreuses questions de l'assistance, démontrant l'intérêt marqué des participantes.

27 avril :

visite d'ELSA Fribourg

A 8 heures tapantes ce matin-là, nous étions 40 à nous rendre en car à Estavayer-Le-Lac où se trouve l'entreprise Elsa que nous allions visiter. Elsa Group est une entreprise industrielle suisse rattachée au groupe Migros. Experte dans la fabrication et le conditionnement de produits laitiers ainsi que dans l'affinage et la transformation des fromages, elle est également à la pointe dans la fabrication de produits *Plant based* élaborés à base de protéines végétales. Après un repas sur place offert par Migros, le car nous a ramenées à notre point de départ en empruntant des chemins détournés à travers une campagne verdoyante.

25 mai :

visite de La Semeuse

Par un temps mi-figue, mi-raisin, nous étions 24 à nous retrouver en gare de Neuchâtel, pour nous rendre dans les locaux de *La Semeuse*, établie à La-Chaux-de-Fonds. Là, deux guides nous attendaient, pour une dégustation de cafés et une présentation de l'entreprise, avant de débiter la visite proprement dite. L'après-midi s'est terminé par une collation dans un café du centre-ville.

22 juin :

Besançon

Par une journée radieuse, 45 dames ont pris le car à 7h45 en vue de passer une journée détente à Besançon, dernière sortie avant les vacances.

Un arrêt à Fuans (F) pour un café-croissant a été le bienvenu.

Arrivées à Besançon avec un peu d'avance, nous avons embarqué pour une croisière-repas, sur un bateau qui nous était réservé. Un excellent déjeuner nous a été servi pendant que nous naviguions calmement sur le Doubs.

Ensuite, une visite de Besançon était prévue en petit-train touristique avec montée à la Citadelle. Malheureusement celui-ci était en panne. Nous avons dû nous contenter d'une balade en ville à pied puis, après quelques péripéties, un bus des transports publics nous a menées aux abords de la Citadelle.

Une belle journée, fatigante il est vrai, si bien que chacune a été ravie à l'heure de s'en retourner.

14 septembre :

Conférence Migros

41 personnes ont participé à la conférence de M. Pierre-Yves Gross, responsable du service de la sécurité au travail chez Migros. Monsieur Gross nous a surtout expliqué qu'il prenait très à cœur sa responsabilité légale et sociale vis-à-vis de ses collaborateurs. Il a dû penser que nous étions des membres du personnel, car toutes sa conférence a été plus ou moins axée sur la sécurité au travail. Cette présentation néanmoins très satisfaisante nous a montré à quel point l'entreprise avait à cœur de protéger ses employés, tant au travail, qu'à la maison ou n'importe où ailleurs.

28 septembre :

Musée de la Marionnette FR

Un petit groupe de 20 personnes s'est rendu en train à Fribourg, puis en bus jusqu'au petit musée de la Marionnette. Une visite enrichissante sur le plan culturel. La diversité des pièces exposées a permis de découvrir un pan riche et peu connu de ce patrimoine mondial. A la sortie du musée, le groupe s'est dirigé vers un charmant café voisin, où a été savouré un succulent gâteau aux pommes, avant d'entreprendre le retour pour Neuchâtel.



Marionnettes, un pan de la culture mondiale - Sources : A.Mayor

12 octobre

2^{ème} visite d'ELSA Fribourg

Cette activité ayant rencontré un très grand succès, nous avons dû organiser la visite en deux groupes, sur deux journées distinctes. Ce jour-là, 30 personnes étaient du voyage.



Les visiteuses dans leur uniforme de circonstance - Sources A.Mayor

26 octobre :

Jubilaires

Le 26 octobre, nous avons eu le plaisir d'honorer 18 membres ayant fêté un anniversaire rond en 2022 ou 2023. En guise de cadeau, Christine Zaugg, elle-même au nombre des personnes fêtées, avait confectionné pour chacune un superbe sac à commissions, dans des tissus pleins d'originalité. Deux excellentes conteuses de *La Louvrée* ont agrémenté l'après-midi, puis des quatre-heures salés-sucrés ont clôturé ce bel après-midi.

9 novembre :

Repas convivial

Notre traditionnel repas convivial s'est déroulé pour la première fois dans la salle de l'Union à Corcelles, en présence de 45 convives. Notre coprésidente Marie-Paule avait réalisé la décoration de tables et un traiteur nous a livré le repas. Celui-ci a été globalement très apprécié. Toutefois, nous tiendrons compte à l'avenir des remarques faites par nos dames (tiédeur des plats, 2^{ème} service tardif) et aussi de leurs propositions d'aider le comité. Comme d'habitude avant de clore la rencontre, notre Trésorière Vreni avait préparé un concours à sa façon et c'est Francine Baumberger qui a remporté la mise !

23 novembre :

Musée Swatch et Omega

C'est avec un groupe appréciable de 42 personnes que nous nous sommes lancées à la découverte de la Cité du Temps le jeudi 23 novembre, à Bienne. Nous y avons admiré la gamme innombrable des Swatch, pleines de fantaisie, mais aussi les montres très prestigieuses de la marque Omega. Un musée qui invite à en apprendre davantage sur l'histoire passionnante des garde-temps et sur le rôle privilégié d'Omega dans le domaine de l'exploration spatiale.

7 décembre :

Fête de fin d'année

Au jour dit, sept personnes inscrites s'étaient désistées pour raison de santé, la grippe sévissant alentour.

50 participantes étaient malgré tout présentes à cette dernière rencontre de l'année qui s'est tenue à la salle de paroisse de l'église catholique de Saint-Blaise.

Sur place dès 10h30, le comité s'est attelé à la mise en place des tables et chaises, aidé de Madeleine Tanner à qui nous devons encore les décorations de tables et un précieux soutien tout au long de la journée. Dès 14 heures, ouverture des festivités avec l'homme-orchestre du jour, Sandor Nemeth, qui nous a interprété ses chansons des années 60 à 80 connues et appréciées de nos dames. Toutes ont bien joué le jeu, chantant et dansant sur des morceaux entraînants qui, sûrement, véhiculaient quelques beaux souvenirs. La musique n'a nullement empêché un papotage abondant qui s'est gaiement poursuivi à l'heure du thé. Au moment de se quitter, un cadeau a été remis à chacune par Vreni qui y avait joint un petit mot d'accompagnement.

Merci aux quelques personnes qui sont restées pour aider à la remise en ordre de la salle.



Tout est prêt, la fête peut commencer ! - Source : A.Mayor

Groupe des marcheuses

Rétrospective

En 2023, avec les dames intéressées nous avons fait 5 sorties :

le 15 mars, de La Neuveville à Ligerz,

le 5 avril, de Sugiez à Morat,

le 10 mai, de Valangin à Peseux et

le 7 juin, sur le Mont-Soleil avec pique-nique à la clé pour clore en beauté le premier semestre.

En automne, une seule sortie a été organisée par mes soins :

le 13 septembre, de La Sagne à La Corbatière,

en raison d'une opération et de ses suites qui m'ont tenue à l'écart des balades jusqu'à la fin de l'année.

Claude Grezet a donc organisé la 2^{ème} sortie,

le 11 octobre, de St-Blaise à Cressier, en forêt par les hauteurs.

Mary-Christine Lüthi,
responsable des marches et balades

Etat des membres au 31.12.2023

Démissions ordinaires	6
Démissions pour non-paiement des cotisations	3
Décès	4
Nouvelles entrées par le biais des membres	13
Nombre d'adhérentes au 31.12.2023	124

Rencontres FORUMelle au niveau national

Notre coprésidente Andrea Mayor a participé aux deux conférences des présidentes agendées avec le Comité central aux mois de février et juin 2023. Elle a également participé, sur une journée, à une réunion de travail à Zurich où la nouvelle présidente du comité central, Madame Sandra Luzia Schafroth qui entrera en fonction après l'AG/CC 2024, a fait la connaissance des présidentes de sections.

Au mois de mai, Andrea, Marie-Paule et Christine se sont encore rendues à l'assemblée des déléguées, organisée à Winterthur.

Au mois d'août, la coprésidente Marie-Paule Geiser, a été informée que désormais elle ne serait conviée à représenter la section FORUMelle au comité coopératif de Migros qu'à la séance suivie du repas annuel uniquement (en lieu et place des quatre séances annuelles auxquelles elle participait précédemment).

Rapport de la Trésorière pour 2023

L'année a été bonne, car notre caisse se porte bien.

Les dames se sont montrées ravies de participer aux activités diversifiées que leur a proposées le comité.

Le loto a enregistré un léger déficit, les membres ayant été moins nombreuses à faire le déplacement ce jour-là.

Les conférences, intéressantes et variées, ont occasionné un passif de CHF 570.-.

La visite de l'entreprise ELSA, qui a connu un succès tel que nous avons dû l'organiser en deux fois, nous a permis d'engranger un bénéfice de CHF 90.-, le repas ayant été généreusement offert par l'entreprise.

Et pour la fête de Noël, la caisse a déboursé quelque CHF 1125.- qui ont permis de terminer l'année dans la joie et la légèreté.

Vreni Haeberli, Trésorière

Remerciements

Le comité FORUMelle et ses membres adressent leurs plus vifs remerciements à la direction de Migros NE-FR, car c'est bien grâce à la subvention du *Pourcent culturel* que nous pouvons chaque année proposer à nos membres des activités profitables et diversifiées à un prix raisonnable.

Un grand merci également à la société philanthropique UNION du cercle de la côte à Corcelles qui, depuis le début de l'année met à notre disposition sa salle principale avec cuisine à un prix très abordable.

Toute notre gratitude va encore aux membres actives de notre section ainsi qu'à Messieurs Tanner, Zaugg et Haeberli pour leur aide dans la mise en place et le rangement des salles, ainsi qu'à Mady Tanner qui confectionne chaque année les décorations de tables à Noël (celles-ci ont beaucoup de succès auprès des participantes) et nous est d'un précieux soutien lors de cette journée festive.

L'assistance du Comité central de FORUMelle est très appréciable aussi et notre section lui en est reconnaissante.

Enfin, nous adressons un chaleureux merci à toutes les membres qui ont participé à nos activités durant l'année 2023. Souhaitons qu'il en soit encore longtemps ainsi.



L'an passé, à Yvoire - Sources : A.Mayor

Bilan de boucllement au 31.12.2023

Actifs

1000	Caisse	206.45 CHF
1001	CCP (20-6365-3)	<u>10,690.69 CHF</u>
		10,897.04 CHF
		=====

Passifs

2100	Capital au 01.01.2023	9,805.39 CHF
2991	Bénéfice de l'exercice 2023	<u>1,091.65 CHF</u>
	Capital au 31.12.2023	10,897.04 CHF
		=====

Comptes et résultats au 31.12.2023

Revenus

3000	Cotisations	3,840.00 CHF
3001	Subventions	<u>10,000.00 CHF</u>
		13,840.00 CHF

Charges

4001	Frais postaux	447.00 CHF
4002	Frais Administratifs	482.15 CHF
4005	Cotisations au comité central	372.00 CHF
	Div. Conférences	569.90 CHF
4007	GYM plaisir	133.30 CHF
4008	Loto	51.85 CHF
4009	Après-midi Cinéma	80.00 CHF
4010	Assemblée générale	579.90 CHF
	Div. Sorties	202.00 CHF
4016	Repas convivial	65.10 CHF
4017	Fête de fin d'année	1,125.80 CHF
4018	Jubilaires 2022 + 2023	647.70 CHF
4020	Ass. des déléguées	120.00 CHF
4022	Indemnités comité	<u>8,262.80 CHF</u>
		13,139.40 CHF
	Ristourne Besançon	<u>391.05 CHF</u>
		<u>12,748.35 CHF</u>
-	Augmentation de la fortune	<u>1,091.65 CHF</u>
-		13,840.00 CHF
		13,840.00 CHF

=====

MEMBRES DU COMITÉ

Coprésidente 1)	Marie-Paule Geiser Rue de Monruz 23 2000 Neuchâtel tél. 032 721 15 54 / 079 468 30 12 marie-paule.geiser@forum-elle.ch
Coprésidente 2) Relations avec le CC	Andrea Mayor Tertres 2 2074 Marin-Epagnier tél. 032 753 44 16 / 078 608 09 47 andrea.mayor@forum-elle.ch
Trésorière Responsable du fichier	Vreni Häberli Rue des Cèdres 7 2000 Neuchâtel tél. 032 724 38 25 / 079 393 46 41 vreni.haerberli@forum-elle.ch
Secrétaire	Claude Grezet Chemin des Petites-Vignes 19 2024 St-Aubin-Sauges tél. 032 835 33 61 / 079 353 02 84 claud.grezet@forum-elle.ch
Responsable des envois Responsable de l'intendance	Christine Zaugg Cudeau du Haut 24 2035 Corcelles tél. 032 730 35 67 / 078 662 16 42 ulrich.zaugg2@bluewin.ch
Membre hors Comité : Responsable des Marches et Balades	Luthi Mary-Christine Rue Paul Charmillot 52 2610 St-Imier Tél. 079 613 13 35